

Einladung zum Pressegespräch: Menschen mit Demenz begleiten und Angehörige entlasten

Malteser in Esslingen eröffnen Tagestreff für Menschen in der Frühphase der Demenz

Stuttgart/Esslingen. Am 21. Juli 2016 werden die Malteser mit dem MalTa-Tagestreff in Esslingen eine in Baden-Württemberg vollkommen neue Form der Einrichtung für demenziell veränderte Menschen eröffnen. Bei einem Info-Nachmittag am 21. Juli können sich Interessierte in der Zeit von 14.00 bis 16.30 Uhr oder von 17.00 bis 19.30 Uhr selbst ein Bild von der neuen Tagesstätte machen.

Im Vorfeld laden die Malteser zu einem Pressegespräch in der neuen Einrichtung in Esslingen-Weil ein.

Datum: 18.07.2016

Uhrzeit: 11 Uhr

Ort: Malteser Tagesstätte „MalTa“, Klosterallee 1, 73733 Esslingen-Weil

„Menschen mit Demenz benötigen Betreuungsangebote, die speziell auf ihre Bedürfnisse zugeschnitten sind, die ihnen Lebensqualität geben, die Krankheit entschleunigen und ihre Angehörigen entlasten“, so die Malteser Projektverantwortliche Regine Martis-Cisic. „In unserer MalTa-Tageseinrichtung können demenziell erkrankte Menschen tagsüber wie in einer Familie zusammenleben, den Alltag entsprechend ihrer persönlichen Fähigkeiten und Möglichkeiten gemeinsam gestalten und abends wieder in die vertraute Umgebung zurückkehren.“ Der Tagestreff wird zu Beginn ein- bis zweimal wöchentlich von 9.00 bis 15.00 Uhr und später von Montag bis Freitag geöffnet sein.

Bei ihrer Arbeit in der Tagesstätte orientieren sich die Malteser an der palliativen Philosophie der von der schwedischen Königin Silvia 1996 ins Leben gerufenen Stiftung „Silviahemmet“, die international als führend auf dem Gebiet der Demenzversorgung gilt und mit der sie bereits seit 2009 zusammenarbeiten. „Indem wir unsere gesamte Arbeit auf die Nähe zum Demenzkranken und seiner Umgebung ausrichten, seine Sicht wahrnehmen und uns an seinen Bedürfnissen orientieren, können wir die bestmögliche Lebensqualität für den Betroffenen und seine Angehörigen sicherstellen“, so Martis-Cisic.

Die Schirmherrschaft für den Malteser Tagestreff in Esslingen hat die 2005 durch das Fabrikanten-Ehepaar Margarete und Fritz Faber aus Stuttgart gegründete Faber-Stiftung übernommen. Neben zahlreichen Malteser Diensten in Baden-Württemberg unterstützt die Stiftung auch die Erstausrüstung sowie den laufenden Betrieb der MalTa-Einrichtung. Projektpartner ist das Siedlungswerk Stuttgart, mit dem die Malteser ebenfalls seit vielen Jahren eng zusammenarbeiten.

In Deutschland waren die Malteser die ersten, die 2012 mit der von der schwedischen Königin Silvia persönlich eröffneten MalTa-Piloteinrichtung in Bottrop ein Angebot für Menschen mit einer beginnenden Demenz auf den Weg gebracht haben. Weitere Tagesstätten betreiben die Malteser inzwischen auch in München, Augsburg, Hamburg und Hamm. Im vergangenen Jahr wurde die MalTa-Tagesstätte in Bottrop als erste Einrichtung außerhalb Schwedens von der Silviahemmet-Stiftung zertifiziert und zudem mit dem Sozialpreis der Caritas ausgezeichnet.

Mit mehr als 100 Angeboten in Krankenhäusern, Begegnungsstätten, Altenhilfeeinrichtungen und ambulanten Betreuungsgruppen bieten die Malteser in Deutschland Hilfe für an Demenz

erkrankte Menschen und ihre Angehörigen. In Deutschland gibt es mehr als 1,3 Millionen demenziell veränderte Menschen. Nahezu 70 Prozent von ihnen werden im häuslichen Umfeld von Angehörigen umsorgt.

Achtung Redaktionen:

Anmeldung zum Pressegespräch unter Tel. 0711/ 92582-39 oder -44 oder per eMail:

Regine.Martis-Cisic@malteser.org.

Die Malteser Projektverantwortliche Regine Martis-Cisic und Silviahemmet Trainerin Carmen Kieninger stehen für Interviews zur Verfügung.

Weiterführende Infos unter: www.malteser-demenzkompetenz.de

Für ihre Arbeit im MalTa-Tagestreff Esslingen sind die Malteser auf Unterstützung angewiesen: durch ehrenamtliche Hilfe bei der Betreuung der Tagestreff-Besucher, durch Mitgliedschaft im Freundeskreis MalTa oder durch eine Spende:

Malteser Spendenkonto

Malteser Hilfsdienst e.V.

BW-Bank

IBAN: DE90 6005 0101 0001 2706 88

BIC: SOLADEST600

Verwendungszweck: MalTa Esslingen

Weitere Infos bei der Projektverantwortlichen Regine Martis-Cisic unter Tel. (07 11) 925 82-39 oder per eMail an Regine.Martis-Cisic@malteser.org.